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Pide agro agilizar cruces fronterizos (Reforma 07/02/17)        Por Frida Andrade     Cd. de México México (07 febrero
2017).-   Agilizar el paso fronterizo, debe ser una de las demandas a incluir en una renegociación del Tratado de Libre
Comercio de América del Norte (TLCAN), expusieron directivos del sector agroalimentario.     Bosco De la Vega,
presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), dijo que es necesario acelerar las revisiones en frontera porque
los productos nacionales tardan mucho para salir del País.     Cuando el agricultor estadounidense tiene periodos de
sobreproducción, se empiezan a utilizar medidas en la frontera como detener la mercancía mexicana y favorecerlo, explicó
Luis Alberto Cetto, director de vinos Cetto.     "Empiezan a 'prender el foco rojo', los paran en la frontera. Empiezan a
bajar mercancía, los paran y ahí se quedan 48 horas o una semana", detalló.     Dijo que en el caso de la uva de mesa por
esas situaciones, en algunos años, se ha llegado a perder casi el 25 por ciento sobre el valor enviado a Estados Unidos
de la fruta proveniente de Sonora.     Destacó que son los alimentos perecederos los que más sufren esta situación, los
cuales una vez que se bajaron del contenedor, en el que se tienen las condiciones necesarias para mantenerlos en
buen estado, pueden perder alrededor del 50 por ciento de su vida de anaquel.     "Esta es una de las cosas que
tenemos que ver de cómo garantizamos que no se generen ese tipo de problemas, vamos a tratar de prever que no
puedan imponer ese tipo de torturismos en frontera", afirmó.     No obstante, Cetto destacó que antes de una renegociación
del TLCAN es necesario dejar en claro que las reglas comerciales a nivel internacional las dicta la Organización Mundial
del Comercio (OMC).     "Yo creo que lo primero que hay que preguntarle a Estados Unidos es si va a respetar a la OMC
o se va a seguir haciendo un poquito loco. Si va a respetar a la OMC tenemos de qué hablar, sino entonces el TLC se
vuelve prácticamente nulo", refirió el entrevistado.     De la Vega resaltó que el hecho de exportar el 80 por ciento de los
productos agroalimentarios mexicanos sólo a Estados Unidos ha sido una ventaja comercial, pero al mismo tiempo se
puede convertir en una debilidad por el nivel de dependencia que se tiene hacia ese destino.     "Lo ideal sería (mandar)
no máximo de un 45 por ciento de exportaciones a Estados Unidos, para no ser tan dependientes", puntualizó De la
Vega.         Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo
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